



リーズンしまね  
Reason Shimane

しまねの自然で伸び伸びと

# 子育て

ここにはあります。

そんな豊かな生活が  
地域の人見守られ  
自然の中で自由に遊ぶ。

子どもたちは  
伸び伸びと子育てする  
夫婦をご紹介します。

しまねで



東京  
吉賀町  
Iターン

農業と暮らしが  
一体化した  
暮らしがしたい

「大きな川と山がある風景の場所がいい」と  
研修で訪れた吉賀町柿木村へ移住

持田杏奈さん(吉賀町、34歳)



子どもたちも地域の中で育て  
てもらっています  
移住後間もない2013年、先  
に松江市から就農移住していた

住がつながった昔ながらの暮らし  
ができる」とわくわくした。

東京生まれ、東京育ちの持田杏奈さん(34)は、農業に憧れがあつた。北海道の東京農大網走キャンパス昔ながらの有機農業に魅せられ、援農で全国の有機農家を巡るうちに興味が深まり、島根大大学院に進んで研究を続けた。

いったん農業関連の会社に就職したが、「やっぱり農業と暮らしが体化した暮らしがしたい」と思いが募り、3年で退職し、移住先を探し始めた漠然と「大きな川と山がある風景の場所がいい」と考えていたことから、研修で訪れたことがあつた吉賀町柿木村がまず思い浮かんだという。下見に来て「ここだ」と確信、「衣食住がつながった昔ながらの暮らし

港さん(34)と出会った。「炭焼きをしているのがいいなと思い、私の方から猛アタックしました」と笑う杏奈さんは2年後に結婚・長女の梅ちゃん(4)、次女の種ちゃん(0)が誕生し、家族4人の生活がスタートした。

夫婦共働きのため保育所が心配だったが、都会のような待機児童もなく、杏奈さんは移住直後から農産加工組合でみそや梅干し、餅などを製造する仕事を統合、昨年から森林組合に勤務する港さんは山仕事を汗を流す。2反弱の田んぼを借りて、夫婦2人で有機栽培のコメづくりも始めた。

一家の暮らしを支えるのは、地域の人たち、家族ぐるみで付き合うIターンの仲間たちだ。毎日のように野菜や手作のおかずが届き、子どもを預かってもらひなど、子育ての支援も心強い。



サーキュラーランドと呼ぶ斎藤定子さんは(76)は移住当初からお世話をなっている職場の先輩。野菜や山菜を分けてくれ、子どもたちを孫のように可愛がってくれる。斎藤さんは「私の方がお子さんたちの声に元気をもらっていますよ。町に若い家族が増えるのはいいこと。できることはしてあげたい」と目を細める。

杏奈さんは「この町は優しい気持ちや声や手がたくさんある場所です。血縁もなく、夫婦だけは行き詰まっていたかもしれません。子どもたちも地域の中で育ててもらっています」と話す。

**2年かかりで古民家を改修  
たくさんのこだわりが散りばめられた新居**

2019年11月には念願の新居が完成。高津川支流福川川の近く、坂道を上ったとき当たりにボンと建つ築100年超の空き

古い梁や柱、建具を残し、港さなが壁の漆喰を塗った。家の真ん中には家中を暖める大きな薪ストーブ。無垢材のちやぶ台や食器棚壁にはめ込んだガラスはターン仲間の職人や作家の作。壁一面の本棚は、山から集めてきた皮が付いたままの木で柵を付けた。姉妹は絵本を読み聞かせしてもらうのが大好きだ。

庭に山の湧き水を引き込み、丸太が椅子代わりに、庭で港さんばかり、近所の山道を散歩しながら野いちごや野草を拾い集めたり、木の枝や松ぼっくりを拾い集めて工作の材料にするクリスマスツリーも



\*取材、撮影は、新型コロナウイルス感染症対策を行った上で実施しました。感染症対策に配慮した上で、一部マスクを外して撮影しています。



しまねの魅力  
子育て編

しまね縁結びサポートセンターのサイトはコチラ  
<https://www.shimane-enmusubi.com>

8面に  
子育てや縁結びを  
サポートする窓口について  
紹介しています。



雨の日でも快適です。  
送り迎えもできるので、  
自家用車を持ちやすく、  
通勤途中に保育所の  
「子どもをもう1人  
育てたい」という  
仕事をしながら  
希望も叶えやすい環境です。